

Cobrarían las Afores por desempeño

JESSIKA BECERRA

Las reformas para que las Afores generen mejores rendimientos a los trabajadores están por entrar a la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados donde se aprobarían para votarse finalmente en el Pleno.

Los cambios se encuentran en la iniciativa que amplía el régimen de inversión de las Administradoras y que a su vez proponen que la comisión sobre saldo que cada año cobran a sus clientes incorpore el desempeño que tienen en la generación de rendimientos.

Hasta ahora, las Afores calculan la comisión sobre saldo con base al tamaño de la cartera que administran y su número de clientes.

Para incentivar que las Administradoras se esfuerzen en generar mejores rendimientos, los legisladores aprobarían que la Consar considere el desempeño cuando reciba las propuestas de cobro de co-

Buscan reducción

Aún con la posibilidad de considerar el desempeño en rendimiento, el compromiso de las Afores es reducir la comisión promedio a 0.90 por ciento o más en 2020.

0.98%
PROMEDIO DEL SISTEMA

Fuente: Consar

COMISIONES DE LAS AFORE (% sobre saldo administrado, 2019)

Pensionissste	0.82%
Inbursa	0.95
Citibanamex	0.96
XXI Banorte	0.96
Profuturo	0.99
SURA	0.99
Azteca	1.04
Coppel	1.04
Invercap	1.04

Principal 1.04

misión de las Afores.

Esto sucede cada diciembre, que es cuando proponen la comisión que cobrarán al año siguiente.

“Lo único que las Afores deben considerar es que no se cobre más de lo que cobran hoy en la comisión sobre saldo -de 0.98 por ciento en promedio-, pues existe el compromiso de seguir disminuyéndolas”, comentó sobre el tema Bernardo González, presidente de la Asociación Mexicana de Afores

(Amafore).

“Si el rendimiento de un fondo generacional es mayor al rendimiento del portafolio de referencia que va a determinar Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) para cada fondo, entonces la Afore podrá cobrar por desempeño”.

Los ajustes a comisiones que cobran las Afores a los trabajadores por administrar sus recursos de su pensión se han discutido desde que inició este año.

